

Candidatos en dura competencia televisiva

Lo que Boric confidenció a Don Francisco de su vida personal y política

Presentó a su polola y casi lloró con su hermano en Canal 13.

Por Nicolle Peña, Diego Figueroa y René González

“Si votan por mí, les prometo ser buen presidente. Tal vez no les regalaré chocolates ni les completaré el álbum. Tal vez no seré como Eduardo Frei o como Fujimori o Bill Clinton, pero estoy seguro de ser por lo menos un buen presidente de curso”, dijo Gabriel Boric, al leer la vieja carta, con la cual buscó llegar a la máxima magistratura de cuarto básico, en su colegio de Punta Arenas. Y continuó: “También intentaré hacer de nuestro curso un curso más ordenado... ¡Viste, la preocupación por el orden desde un comienzo, no es voltereta!”, exclamó.

Anoche, el candidato de Apruebo Dignidad fue entrevistado en Canal 13 por Mario Kreutzberger —Don Francisco— en un diálogo de tipo “humano”, mientras que paralelamente, su contendor, José Antonio Kast, protagonizaba una entrevista “dura” en Mega (ver páginas 6 y 7), con un mejor rating promedio (ver recuadro) y donde aprovechó de hablar de su nuevo programa de Gobierno.

Pero así como la ventaja de Kast estuvo en el rating y promoción de sus cambios en materia económica, Boric demostró habilidad en el manejo emocional.

Mea culpa por temas sobre los que no vio su importancia

En uno de los pocos pasajes políticos, Boric fue consultado por una de las principales dudas que Don Francisco dijo haber escuchado: cómo hará crecer la economía si contempla medidas como reducir la jornada laboral y aumentar los impuestos.

El candidato no respondió con medidas procrecimiento, sino que reiteró su argumento de que él da mayor garantía de estabilidad social que su contrincante.

“Tenemos que preocuparnos del crecimiento, pero debe ir de la mano con la distribución. Es necesario hacer mayores



Kreutzberger le regaló una corbata a Boric y le habló del origen croata de la prenda.

A Sharp lo une un puente Cau Cau

“¡A dónde te fuiste a meter!”, le dijo riendo Boric a Don Francisco cuando le preguntó por su examigo de infancia, y actual alcalde de Valparaíso, Jorge Sharp. El edil quebró con él cuando firmó el acuerdo del 15 de noviembre por la nueva constitución. “Voy a contar otra infidencia. Jorge me llamó el sábado antes de la elección. Tuvimos una buena conversa. No conversábamos largo hace mucho”, dijo. Añadió riendo que “se construyó un puente.. como el Cau Cau”. Y remató: “No tengo dudas de que más temprano que tarde nos vamos a reencontrar”.



esfuerzos para tener mayor justicia social, porque un país que no está cohesionado socialmente tampoco puede crecer, como quedó demostrado en el estallido social. Hoy ante las alternativas que tiene Chile soy quien más da garantía de poder ofrecer estabilidad para poder crecer. Porque en momentos de enfrentamiento, de desunión es muy difícil avanzar en el camino del diálogo y grandes acuerdos que necesitamos”, afirmó.

Añadió que su programa de gobierno incorporará ideas de otros ex candidatos presidenciales y, a modo de autocrítica, admitió que incluirán temas a los que no

prestó atención en una primera fase de la campaña y en los que fue criticado.

“Hemos puesto énfasis en temas que quizás antes no habíamos visto la importancia que tenían para la gente, como la guerra contra el narcotráfico y la preocupación por la delincuencia y el crecimiento económico”, señaló y tras ello habló de la importancia de ser “capaz de defender y mantener el orden público y el control de las fronteras”.

Boric —quien en otras ocasiones defendió las barricadas y promovió indultos, que ahora ha ido acotando, a favor de los “presos de la revuelta”—, aprovechó la

Lo más visto del día: José Antonio Kast, en “Meganoticias”

Por Constanza León

El programa “Las Caras de la Monedita” (donde fue entrevistado Gabriel Boric) promedió anoche 11,5 puntos de rating online entre las 21:59 y las 23:34 horas, lo que fue celebrado en Canal 13 ya que doblaron el rating habitual en ese horario.

El peak del programa conducido por Mario Kreutzberger fue de 14.6 puntos a las 23:17 horas, cuando entrevistaba a Irina Karamanos (la polola del candidato).

Aún así, en el horario del programa de Don Francisco, Mega promediaba 16.2 puntos, CHV 9.4 puntos, TVN 7.3 puntos y La Red 1.2 puntos. Para tener una referencia, el lunes 29 de noviembre “Los 5 mandamientos” -el estelar de conversación de Martín Cárcamo en Canal 13- promedió 4.9 puntos (entre las 22.47 y las 00.28 horas).

Esta noche, Kreutzberger entrevistará en vivo a José Antonio Kast en el mismo programa al que anoche asistió Boric.

Fecha: 07-12-2021
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Actualidad

Pág.: 5
 Cm2: 673,5
 VPE: \$ 1.495.788

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

Título: Lo que Boric confidenció a Don Francisco de su vida personal y política

La romántica intervención de "Chofa"

Lentamente, Irina Karamanos, pareja de Gabriel Boric, se incorpora en la campaña. Militante y encargada del frente feminista de Convergencia Social, aún le cuesta la exposición pública: "Todavía no es algo que sea muy normal para mí", dijo anoche, nerviosa, en su primera intervención. Aun así, compartieron parte de su intimidad: contaron que llevan poco menos de tres años, Boric le recitó un poema de Óscar Hahn y revelaron que románticamente se decían "Chofa y Chofa", un diminutivo de alcachofa,

porque una vez ella le pintó una a él y se la regaló para un cumpleaños: "Porque decía que yo trataba de sacar cada pétalo, con delicadeza, para llegar al corazón", narró.

"¿Y se declaró románticamente?", le inquirió el conductor a Karamanos...

"Creo que tuvimos un proceso de encantamiento que podría describir con muchas luces y colores".

Cuando Don Francisco le preguntó a ella si le gustaría asumir como Primera Dama, respondió: "Es un cargo que merece ser re-pensado, estamos en tiempos



A Irina, su polola, él le dice Chofa, por alcachofa.

distintos, han cambiado muchas cosas y hay que repensar el poder y "las relaciones que emergen de él". Pero la aparición en la TV no fue su único momento ayer. Minutos antes de salir al aire, el candidato

subió una foto en pareja en la previa del programa y tras él le agradeció en Twitter: "En especial gracias Irina por tu apoyo siempre", escribió junto a un fragmento de su intervención en Canal 13.

cretarse sería este viernes. "Hay buenos argumentos de lado y lado. Me interesa poder conversar más que con Franco, con la gente que confió en él y que tiene una crítica a la política que nosotros también hemos buscado interpretar y no lo logramos en primera vuelta", remató.

Sacó a O' Higgins y Carrera en pregunta por su edad

Mario Kreutzberger buscó poner en aprietos a Boric por cumplir a penas con la edad mínima para postular a la Presidencia (35 años). "Estuvimos dirigidos por José Miguel Carrera de 26 años y Bernardo O' Higgins de 36 y además yo tengo un gran equipo", contestó y aprovechó de agradecer el respaldo que le dio el expresidente Ricardo Lagos.

—¿Lo admira?

—Trato de no construir idolatrías

—Entonces no lo admira.

—No me ponga la cuña así. Respeto mucho a Ricardo Lagos y el respetar a alguien... implica también el poder tener una crítica constructiva. Hay cuestiones de Lagos, no solamente el famoso dedo... cuando el dijo que no a Bush a la guerra de Irak, también es algo de una dignidad tremenda; o cuando renunció como ministro del MOP porque se oponía a la construcción de Punta Peuco. Pero tenemos diferencias, como con el CAE.

oportunidad para criticar a su contrincante, José Antonio Kast: "Pero yo jamás me voy a dar vuelta la chaqueta y pasar de decir que quiero cerrar el Ministerio de la Mujer o discriminar a las mujeres casadas de las solteras para después decir que soy el representante de ellas".

En otro momento de la entrevista, agradeció el apoyo que le entregó ayer la senadora electa, Fabiola Campillai y profundizó en la situación de los presos del estallido. "Vamos a desistir de las querrelas por ley de seguridad interior del Estado, que han mantenido esas prisiones preventivas y el Senado tiene que revisar caso a caso en que, por cierto, se excluyen delitos graves contra las personas y delitos contra pymes", dijo.

Aún duda de encuentro con Parisi

Haber sido seleccionado de bowling en su época escolar, ser poeta frustrado y haber sufrido su primera desilusión amorosa a las 14 años, con la actriz Montserrat

Ballarín, fueron algunas de las infancias que desclasificó Boric.

Durante el programa, fue "sorprendido" con mensajes de su madre, amigos, polola y su hermano menor, Tomás (ver recuadro). Fue justo después de haber compartido con este último cuando Kreutzberger leyó una pregunta de Twitter sobre si aceptará o no la invitación al programa online de Franco Parisi.

"Hoy el Tomás me hizo la misma pregunta que me ha hecho tanta gente. Hoy conversamos y me dice 'mira hay que entender que el espacio virtual es hoy también un territorio como un barrio o como una comuna'. Que cuando una persona hace su campaña mediante redes digitales, principalmente, y consigue el apoyo de 900 mil personas hay algo que está pasando ahí que tenemos el deber de entender también", dijo, afirmando que escuchaba mucho los consejos de su hermano.

Sin embargo, aclaró que nunca relativizaría a las mujeres que sufren por el no

pago de pensión alimenticia, "a diferencia de lo que plantea el otro candidato, acá no hay algo que aclarar, sino que una sentencia que cumplir".

Y añadió que junto a su equipo continúa evaluando la asistencia y que de con-

La enfermedad de su hermano, el momento en que aguantó la emoción

Don Francisco tocó una fibra al hablar del menor de sus hermanos, Tomás, y el cáncer que lo afectó cuando tenía 12 años. "Él se tuvo que venir a vivir a Santiago porque en Punta Arenas no había especialistas. Significó un desarraigo muy grande. Vivíamos en el mismo departamento y él enfrentó el cáncer con una alegría tremenda. Cuando se le empezó a caer el pelo yo lo rapaba", comenzó contando. Luego, el conductor "sorprendió" al invitado haciendo pasar al estudio a Tomás. "Las cosas salieron bien al principio y después se fueron complicando. Siempre sentí esperanza, me ensañaste que había que darle todo. No podía más y me sacaste adelante. Me miro hoy y el mayor privilegio es tenerte como hermano, eres lo mejor que me pasó en la vida", le dijo

Don Francisco le preguntó a un emocionado Boric — que parecía aguantar las lágrimas, se comía las uñas y suspiraba — si en algún momento temió perder a Tomás. "Durante mucho tiempo... y me imagino a la gente que vive ese miedo y que, quizás por no tener recursos". Boric recordó que en esa época su mamá, que también vino a vivir a



Tomás Boric recordó el cáncer que su hermano le ayudó a superar.

Santiago, dormía en un sillón del hospital. Y que él lo visitaba en las mañanas antes de ir a la universidad. También habló de una actividad en la Fech, en la que Tomás lo acompañó a pegar a carteles por la ciudad y se sintió mal producto de su enfermedad. "Siempre apañándonos", dijeron sonriendo. Tras eso remarcó el aporte de su hermano en su vida. "Por cierto que el cáncer es un momento que marca, pero el Tomás es mucho más que eso. Tú me has ayudado a salir adelante en momentos muy difíciles... Mostraron una foto donde estábamos escuchando Bad Bunny, yo estaba muy mal y tú me levantaste y me sacaste adelante"

El candidato del Frente Social Cristiano estuvo anoche en "Meganoticias Prime" prácticamente durante todo el noticiero, y promedió 17,1 puntos online entre las 21.45 y las 23 horas.

La entrevista con Soledad Onetto y Juan Manuel Astorga comenzó a los 4 minutos del inicio de las noticias y marcó 18 puntos de peak, los mismos 18 puntos con que reciben, en promedio, diariamente en Mega la teleserie "Pobre Novio", que va desde las 21 a las 21.45 horas.

"Meganoticias Prime" se convirtió así en lo más visto de la TV chilena ayer. Como comparativo, el lunes 29 de noviembre "Meganoticias" promedió

14.6 puntos fue el peak de Canal 13, cuando entrevistaba a Irina Karamanos (polola de Boric).

17,7 puntos, seguido por "CHV Noticias" con 9,9 puntos, "24 Horas Central" con 7,5 y "Teletrece" con 6,9 puntos. Se espera que en Mega también sea entrevistado Boric, pero no hay fecha confirmada aún.